

La Mañanera

JUEVES 4 DE MAYO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Samuel García Sepúlveda, gobernador de Nuevo León
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad
Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional

DEPORTE

1. Carlos Bremberg presidente de Value Group Financiero, explicó que la selección de fútbol que ganó el World Challenge Infantil está conformada por niñas y niños de centros comunitarios de escasos recursos de Nuevo León; destacó que México fue el único equipo que, a partir de cuartos de final, contaba con niñas; destacó que el presidente es quien más ha ayudado al deporte en la historia, así como expresó su respeto y agradecimiento por lo que hace por los deportistas. Presentó un video que explica cómo la selección de fútbol infantil mixta de Nuevo León logró ganar el World Challenge Infantil, en Madrid, España.

Por su parte, Samuel García destacó que el equipo fue de los pocos conformados por niñas y niños, así como expresó sus felicitaciones; agregó que su gobierno los apoyará con becas y pidió a los equipos de la Liga BBVA MX que se fijen en ellos. Por otro lado, el presidente entregó un reconocimiento a las niñas y niños del equipo de fútbol por su hazaña.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente aseguró que en las elecciones presidenciales anteriores en EUA, hubo muchas agresiones a México para sacar "raja política" y expresó que ahora es posible que retomen en su agenda el tema de fentanilo para culpar a México; señaló que, es mejor informar y debatir públicamente sobre el fentanilo en EUA; reiteró que su gobierno seguirá cooperando para combatirlo junto con EUA. Reveló que en la reunión de seguridad se presentó un reportaje difundido en Inglaterra, EUA y México sobre el consumo del fentanilo, pero que retoma imágenes de otros tiempos y lugares; aseguró que casi todo es mentira.

SEGURIDAD

1. Rafael Ojeda Durán mostró un video, presentado en medios, sobre la producción y consumo de drogas, el cual dijo está totalmente fuera de contexto y retó al periodista Ciro Gómez Leyva a sacar sus propias conclusiones; al reproducir el reportaje, explicó que las imágenes que muestran son de Sinaloa, presentan bidones pero que en ningún momento queda claro que la sustancia sea fentanilo.

Señaló que todas las imágenes de laboratorios transmitidas por SkyNews Channel 4 News son de productores de metanfetaminas y no de fentanilo; aseguró que no son imágenes recientes, sino que datan de 2020 y negó que el fentanilo se produzca en México. Indicó que la autoridad de la DEA está en tela de juicio, y su jefa desvió la atención sobre las acusaciones de corrupción en su contra, con declaraciones sobre el fentanilo y el cártel de Sinaloa. También rechazó el video de un supuesto trabajador de Taco Bell que atiende en mal estado por haber consumido fentanilo.

2. El presidente informó que su homólogo de EUA le envió una carta, básicamente de agradecimiento, por la reunión conjunta en materia de seguridad; reiteró que Joe Biden es respetuoso de México; denunció que no hay control sobre la venta de armas en EUA, calificando que éste es uno de los principales temas que se tratan con el gobierno de Joe Biden. Por su parte, Rosa Icela Rodríguez dijo que en la reunión conjunta de seguridad con EUA, realizada el martes 2 de mayo, las autoridades estadounidenses informaron sobre las acciones para combatir el tráfico de armas.

Aseguró que la violencia que se padece en gran parte de México se debe a que los grupos criminales poseen armas ilícitas provenientes de EUA, por lo que se solicitó a las autoridades estadounidenses que refuercen sus operativos para evitar el tráfico de armas.

3. Luis Cresencio Sandoval, indicó que las armas decomisadas quedan a disposición de la FGR y después son regresadas a la Sedena para su uso lícito o destrucción, y los cartuchos se desarticulan.

MEDIOS

1. El presidente reprochó al periodista Ciro Gómez Leyva el haberle dado toda la razón a medios y periodistas ingleses por un reportaje sobre la producción de fentanilo en México; insistió que en México no se produce la materia prima; informó que, a pesar de que el 86% de los presos en EUA por tráfico de fentanilo son ciudadanos estadounidenses, el 39% de los norteamericanos creen que el fentanilo es introducido por migrantes, mientras que el 60% de los ciudadanos republicanos piensan lo mismo.

Destacó que se combate el consumo de drogas y a las bandas en Tulum, porque es un paraíso por sus playas y la zona arqueológica.

INFRAESTRUCTURA

1. El mandatario reiteró que el nuevo aeropuerto de Tulum será inaugurado en diciembre de 2023 y detonará el crecimiento del desarrollo turístico al sur de Quintana Roo; agregó que, quiere que haya un tren de pasajeros de la Ciudad de México a Querétaro; reveló que habló con la empresa ferroviaria que tiene la concesión de esa ruta y se planteó la posibilidad de que se establezca un tren de pasajeros.

TRANSPARENCIA

1. El mandatario aseguró que su gobierno actúa de conformidad con lo que establece el marco legal, y que no hay ningún grupo del crimen organizado protegido; refirió que no se protege a nadie y se persigue a todos los que cometen ilícitos; explicó que el principal propósito de la política de seguridad de su Gobierno es garantizar la seguridad de los mexicanos, y el segundo es cooperar con el Gobierno de EUA en la materia. Refirió que es importante que las Fuerzas Armadas realicen labores de seguridad; destacó la participación de la SEDENA y la SEMAR para combatir la pandemia de COVID-19 y su contribución al desarrollo nacional con la construcción de infraestructura.

Refirió que es falso el reportaje de los amigos de su hijo Andy, que señala que son los nuevos ricos de la 4T y retó a Carlos Loret de Mola a intercambiar propiedades. Además, condenó el "acoso" a su hijo mayor José Ramón López Beltrán, por el reportaje de la "otra casa gris" que habita en Coyoacán, propiedad de la asistente de la directora de La Jornada.

MINERÍA

1. El presidente aclaró que la aprobación de la Ley Minera por parte del Senado está pendiente, porque se quiere hacer una revisión más profunda ya que algunas empresas mineras están inconformes por la duración del otorgamiento de concesiones y otros temas; explicó que, las disposiciones de la nueva Ley Minera sólo se aplicarán a las nuevas concesiones y no a las anteriores; resaltó que pone especial atención en el cuidado de la naturaleza y al respeto a los derechos de las comunidades.

ISSSTE

1. Rosa Icela Rodríguez explicó que en los últimos 8 meses han estado trabajando en cambiar que todos los servicios que proporciona el ISSSTE dejen de ser subrogados y prestados por particulares; explicó que, normalmente el ISSSTE es un cascarón que tiene la mayoría de los servicios particulares, e informó que en el Instituto ya se alcanzó el 95% de abasto de medicamentos y el 77% de recetas totalmente cubiertas. Expuso que hay una estela de corrupción en el Instituto que no se está dejando pasar por alto; señaló que hay una larga lista de empresas proveedoras del Instituto que ya están siendo investigadas.

CONMEMORACIONES

1. El mandatario recordó al fallecido escritor Carlos Monsiváis, a 85 años de su nacimiento; dijo que es uno de los mejores intelectuales y reveló que el cronista le escribía discursos. Señaló que en el periodo neoliberal los jóvenes no querían saber nada de política, fue una generación damnificada por el neoliberalismo pero ahora está viendo un resurgimiento.

CONDOLENCIAS

1. El presidente lamentó el asesinato de la madre buscadora Teresa Magueyal en Guanajuato; "es la herencia que dejaron estos gobernantes corruptos e irresponsables", sentenció. Aseguró que en Guanajuato hay una descomposición y condenó que siga el mismo fiscal.

DATO ADICIONAL

El mandatario dijo que mañana va a Puebla para conmemorar la Batalla de Puebla; adelantó que ya firmó algunas reformas aprobadas.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la investigación sobre los amigos de su hijo Andy, el presidente expresó: "Mis hijos no son corruptos, nada que ver con Loret de Mola".